

Quilpué y Villa Alemana serán parte de la nueva Área Metropolitana del Gran Valparaíso

La iniciativa permitirá la coordinación y gestión de políticas públicas sobre el territorio

QUILPUÉ-VILLA ALEMANA. La mañana del jueves 11 de julio, en el Palacio de la Moneda, el Comité Interministerial para la Descentralización aprobó la constitución del Área Metropolitana del Gran Valparaíso. Esta se encontrará conformada por las comunas de Valparaíso, Viña del Mar, Concón, Quilpué y Villa Alemana, donde se concentra más del 58% de la población regional.

El gobernador Rodrigo Mundaca y Débora Vega, jefa de la División de Planificación y Desarrollo Regional (Diplade) del Gobierno Regional (GORE), hicieron una presentación frente al comité que luego votó la iniciativa. Esto derivó en que fuera notificada la aprobación de la constitución del Área Metropolitana.

“Es un tremendo avance en descentralización, porque

se establece un sistema de gobernanza en un territorio donde existen problemas comunes en materia de vivienda, transporte y medioambiente. Nos va a permitir tomar mejores decisiones, con la creación de un comité de alcaldes y alcaldesas que abordarán problemas conjuntos y similares”, explicó el gobernador Mundaca.

“Estamos hablando de comunas conurbadas -agregó la autoridad-, que son tremendamente importantes y relevantes, donde la creación del Área Metropolitana nos va a permitir también optimizar la colocación de recursos para resolver problemas acuciantes para la población”.

La iniciativa permitirá además la coordinación y gestión de políticas públicas sobre el territorio, orientando los esfuerzos en superar brechas e inequidades territoriales con un

nuevo modelo de gobernanza.

Débora Vega, jefa de la Diplade, dijo que la iniciativa considera la transferencia de competencias basales que tienen que ver con la aprobación de instrumentos de planificación territorial de carácter intercomunal y la gestión de residuos sólidos domiciliarios.

A eso se suman planes de descontaminación en comunas que puedan estar afectadas en condiciones saturadas o latentes, como es el caso de Concón; así como competencias basales en la aprobación del Plan Maestro Metropolitano de Transportes del Gran Valparaíso, entre otros.



El gobernador Rodrigo Mundaca expuso ante el Comité Interministerial para la Descentralización.